

8, rue Georges, Ottawa  
Tél: Rideau 514  
4, rue Langevin, Hull  
Tél: Sherwood 3925

## Le Pape veut irradier un message de Noël

LES MÉDECINS  
PRESCRIVENT UN  
REPOS COMPLET

Le Pape croit que l'irradiation d'un message chantera les sentiments qu'on a sur sa santé.

## LA MALADIE

Quelques-uns seulement des 25 cardinaux demeurant à Rome visitent le Saint-Père.

## UN ANNIVERSAIRE

(Pressé associée)  
CITE DU VATICAN, 21.— Le Souverain Pontife a fait connaître aujourd'hui son intention d'irradier un message de Noël au monde, jeudi, afin d'Il de prouver que Nous sommes encore vivants.

L'irradiation se fera à midi et demi, soit 6 h. 30 a.m., heure de l'est, sur une longueur d'ondes de 19.84, d'une pièce adjacente à la chambre du Saint-Père. Le Pape sera transporté à son bureau et placé dans un fauteuil, en face du microphone. Pie XI insiste pour adresser un message, bien que ses médecins lui aient ordonné un repos complet.

CITE DU VATICAN, 21.— Sa Sainteté Pie XI, qui est resté au lit par suite de la congestion de la circulation et d'une légère fièvre, a exprimé aujourd'hui le désir d'irradier au monde un message la veille de Noël.

Le Souverain Pontife, auquel ses médecins ont recommandé de suspendre tout son travail, croit, dit-on, que ce message changerait les sentiments mondiaux entretenus au sujet de sa santé.

Le R. P. Soccorsi, directeur du poste du Rôle du Vatican, a été appelé à la chambre du Pape afin de discuter les arrangements techniques de l'irradiation. Les prélates du Vatican déclarent que le Pape parlera peut-être dans un microphone qu'il installera dans un bureau adjacent à sa chambre.

(Suite à la 4e page)

## NOUVELLES RELIGIEUSES

Cardinal-protecteur de la Congrégation Notre-Dame  
Cité vaticane, 21. (PC-Havas)— Le cardinal Frederic Tedeschini, nonce pontifical en Espagne, a été nommé protecteur de l'Institut des Soeurs de la Congrégation de Notre-Dame de Montréal.

Sermon du Cardinal  
Son Eminence le Cardinal Ville-neuve, archevêque de Québec et Primat de l'Église canadienne, donna sa dernière allocution de l'avenir hier. L'éminent prince de l'Eglise parla des fréquentations et l'apprentissage des principes de la morale chrétienne relative à cette importante question.

L'abbé A. Ferland est médaille d'honneur.

QUÉBEC, 20 déc. — La médaille "Renommement" vient d'être accordée à M. l'abbé J.-Arthur Ferland, fondateur de l'Œuvre des Terrains de Jeux de Québec et à M. l'abbé Raoul Cloutier, directeur actuel de l'Œuvre.

Cette distinction honorifique fut octroyée à ces deux prêtres si pleins de dévouement pour les jeunes, sur la recommandation de Son Eminence le Cardinal et par l'entremise de Son Excellence Monseigneur André Cassoli, ancien délégué apostolique au Canada.

On se rappelle que, avant de quitter Québec, en août dernier, Son Excellence avait exprimé le désir de visiter une dernière fois les Terrains de Jeux de Québec. Il ne manqua pas d'exprimer alors son admiration.

Dès son passage à Rome, il obtint de Saint-Père cette distinction honorifique pour le fondateur et le directeur de l'Œuvre.

Les deux diplômes sont datés du dimanche, vingt-sept décembre, à cinq heures de l'après-midi, au Palais Cardinalice.

## LE NUMÉRO DE NOËL

Le "Droit" publiera demain, son numéro de Noël. Comme d'habitude il contiendra de nombreux poèmes, contes de Noël et articles de circonstance. Au frontispice, apparaîtra dans un décor approprié, un fragment poétique, intitulé "Carillon de Noël", par Jean Marie Gélinas. Au nombre des contes de Noël, on pourra lire, entre autres: "Le Noël du Capitaine Allan", récit canadien par Robert de Roquenbrune; "La Poulette écrit à Santa Claus", par le colonel Rodolphe Girard; "La Nuit de Noël", extrait de Maria Chapdelaine par Louis Hémon, et plusieurs autres contes par des auteurs de renom.

## Le premier ministre Duplessis s'opposera au séparatisme

### UN INCIDENT A CETTE USINE

(Presse canadienne)  
WINDSOR, Ont., 21. — Des policiers et des piétons en sont venus aux mains, aujourd'hui près de l'usine de la Kelvin Wheel Company, au moment où les employés se rendaient au travail. Des militaires de grévistes leur barrèrent la route, et les policiers durent intervenir. Une mêlée s'ensuivit mais personne ne fut blessé.

### LE GOUVERNEUR DU KANSOU EST PASSÉ À CHANG

L'hon. Adélard Godbout, chef du parti libéral, prend une attitude identique.

## LEURS PAROLES

Ces deux leaders politiques ont adressé la parole samedi soir à un banquet.

## HEPBURN LOUANGE

(Spécial du DROIT)

MONTREAL, 21.—"Nous sommes tous sujets britanniques aujourd'hui dans la province de Québec et nous travaillons tous pour la prospérité de la grande nation non seulement de Québec mais du Canada tout entier. Comme premier ministre de la province je maintiendrai la paix, l'harmonie et la coopération entre toutes les races", a déclaré l'honorables M. M.-L. Duplessis au banquet annuel de la Dominion Commercial Travellers' Association donné samedi soir à l'hôtel Windsor sous la présidence de M. Thomas-J. Ryan.

Insiste pour adresser un message, bien que ses médecins lui aient ordonné un repos complet.

Depuis que je suis devenu premier ministre de cette province, a dit M. Duplessis, je comprends plus que jamais qu'il ne doit pas y avoir de lutte de race quelle soit la langue que nous parlons. Nous avons assez de problèmes à résoudre sans y ajouter celui-là. Nous avons assez de problèmes à résoudre sans y ajouter celui-là. Nous avons le problème soulevé par le peuple qui souffre et celui des ravages de la dépression à résoudre. Pourquoi perdre notre temps et notre énergie à conduire des luttes qui ne peuvent rien rapporter et qui feront honte à ceux qui y participeront?"

Le premier ministre qui a adressé la parole en français et en anglais donne ensuite ses impressions de la Conférence nationale de finance qui vient de se terminer

(Suite à la 12e page)

### UN INCENDIE DE \$100.000 À CHAPLEAU

Un hôtel, un magasin, des appartements et une buvette sont détruits dimanche.

(Suite à la 6e page)

### LES MINISTRES SERONT LIBRES MARDI PROCHAIN

Séance du cabinet fédéral aujourd'hui et probablement demain. Pour la session.

## LES ACCORDS

Ayant depuis plusieurs semaines, traité activement aux préparatifs de la session qui s'ouvre le 14 janvier prochain, les ministres du cabinet fédéral ont à la veille de prendre un repos mérité. Il y a eu une alerte générale fut donnée et tous les occupants de l'immeuble réussirent à se sauver indemnes.

M. Buccarelli, qui a perdu toute sa marchandise à l'hôtel, a été rassuré par les pompiers et les volontaires combattant l'incendie qui se déclara de bonne heure dimanche matin et flambait toute la journée. Les effets personnels et les meubles des locataires des appartements et des chambres à l'hôtel furent détruits mais on réussit à sauver intact un coffre fort qui se trouvait dans l'édifice en flammes.

Ce fut l'incident le plus étonnant qui ait encore éclaté dans ce centre du district de Sudbury. On ignore l'origine. Les flammes flambaient depuis quelques temps déjà quand P. Frawley, qui occupait une chambre de l'hôtel, fut le premier à s'en apercevoir. Une alerte générale fut donnée et tous les occupants de l'immeuble réussirent à se sauver indemnes.

M. Buccarelli, qui a perdu toute sa marchandise de Noël, est venu d'Italie et en 1908 il a ouvert une épicerie dans une cabane recouverte de papier goudronné. D'année en année, son commerce augmenta et prospera jusqu'à ce qu'il devint propriétaire de l'immeuble sur laquelle il résida dans la calme de sa demeure privée à Ottawa.

Ce qui a rendu la tâche du cabinet plus ardue, c'est la nécessité de préparer immédiatement toute la législation, tous les rapports et l'exposé budgétaire afin que la session puisse finir vers la fin d'avril.

On sait en effet que le couronnement du roi George VI aura lieu le 12 mai et que le Canada doit envoyer une nombreuse délégation officielle. Pour cela, il faut que les deux Chambres puissent clore leurs sessions dans les derniers jours d'avril.

## DU TRAVAIL

En plus des préliminaires de la session, le gouvernement a été appelé à répondre à une foule de questions depuis quelques semaines, entre autres la réorganisation des ministères, les conférences avec les provinces de



POUR ADOUCIR L'HIVER DES PAUVRES: — Le ministre de la Propagande en Allemagne, Joseph Goebbels, recevant les contributions des passants dans une rue de Berlin au fonds de secours d'hiver.

### LES ASPECTS DIFFÉRENTS DES GRÈVES

On voit la fin possible de la grève de la côte du Pacifique. D'autres grèves ne sont pas réglées.

## A DETROIT

Des représentants des unions et des patrons voient la fin possible de la grève maritime de 53 jours de la côte du Pacifique des États-Unis, sous forme d'un accord soumis aux membres de l'union des matefonds.

Dans un autre domaine, l'industrie de l'automobile commence à sentir les effets d'une grève de 26,000 employés des industries du verre, de l'auto et des parties de l'auto. A Pittsburgh, les employés des scieries tentent de supplanter les unions au moyen d'une organisation industrielle préconisée par John Lewis.

Les United Automobile Workers of America prétendent que 2,400 de leurs hommes sont en grève à la Fisher Body Corporation et à la Chevrolet Motor Co. à Kansas City, 1,600 à la L. L. Case Co. à Racine, Wisconsin, 1,600 à la Hercules Motor Co. de Canton, Ohio, 5,000 à la Kelsey-Hayes Co. de Detroit.

(Pressé associée)

DETROIT, 21. — Les grandes compagnies d'automobiles annoncent que la production a été reprise entièrement, à la suite de la fermeture des usines en fin de semaine. A une usine de la Ford Motor Co., 87,000 hommes sont employés. La usine fonctionne normalement.

## A DETROIT

(Pressé associée)

TORONTO, 21. — Les rues sont recouvertes de glace et les routes de neige, ce qui rend difficile la circulation dans l'Ontario, à la suite d'une tempête de vent de fin de semaine.

Une auto de la Ford Motor Co., 87,000 hommes sont employés. La usine fonctionne normalement.

DIMINUTION  
DU CHÔMAGE  
EN FRANCE

La seconde semaine de décembre 1936 se compare avantageusement avec celle de l'an dernier.

PARIS, 21. (PC-Havas) — Le chômage a considérablement diminué au cours de la seconde semaine de décembre par rapport à la semaine correspondante de l'année dernière.

Les premières semaines de décembre ont toujours constitué une période cruciale pour le chômage en France. C'est en effet une date où en raison des premières gelées? Les travaux des bâtiments ne travaillent qu'à ralentir et où le coup de froid qui précède traditionnellement les fêtes de Noël et du Jour de l'An dans le domaine des échanges n'est pas encore fait sentir. Malgré les circonstances défavorables, l'augmentation du nombre des chômeurs securisés à la date du 12 décembre n'a pas été beaucoup plus considérable qu'au cours des semaines précédentes.

Après avoir déclaré que les offres relatives à Chandler ont été rejetées, le premier ministre est parti pour Montréal. Il assista, samedi soir, au banquet de la Dominion Travellers' Association. M. Duplessis a dit aussi qu'il son Cabinet a fait plusieurs nominations, mais que les arrêtés ministériels ne sont pas encore signés. Le premier ministre était d'excellente humeur et répondit avec bonne grâce à toutes les questions, mais sans donner de renseignements précis.

Il a été décidé que les offres relatives à Chandler ont été rejetées, le premier ministre est parti pour Montréal. Il assista, samedi soir, au banquet de la Dominion Travellers' Association. M. Duplessis a dit aussi qu'il son Cabinet a fait plusieurs nominations, mais que les arrêtés ministériels ne sont pas encore signés. Le premier ministre était d'excellente humeur et répondit avec bonne grâce à toutes les questions, mais sans donner de renseignements précis.

Le chiffre total des chômeurs pendant la deuxième semaine de décembre 1935, accueilli un peu de malaise, a été de 1,121 alors qu'en 1936, au contraire, le chiffre total des chômeurs pendant la même période a été de 1,073,232. Quant au chiffre total des chômeurs pendant la deuxième semaine de décembre 1935, accueilli un peu de malaise, a été de 1,121 alors qu'en 1936, au contraire, le chiffre total des chômeurs pendant la même période a été de 1,073,232.

Le chiffre total des chômeurs pendant la deuxième semaine de décembre 1935, accueilli un peu de malaise, a été de 1,121 alors qu'en 1936, au contraire, le chiffre total des chômeurs pendant la même période a été de 1,073,232.

Le chiffre total des chômeurs pendant la deuxième semaine de décembre 1935, accueilli un peu de malaise, a été de 1,121 alors qu'en 1936, au contraire, le chiffre total des chômeurs pendant la même période a été de 1,073,232.

Le chiffre total des chômeurs pendant la deuxième semaine de décembre 1935, accueilli un peu de malaise, a été de 1,121 alors qu'en 1936, au contraire, le chiffre total des chômeurs pendant la même période a été de 1,073,232.

Le chiffre total des chômeurs pendant la deuxième semaine de décembre 1935, accueilli un peu de malaise, a été de 1,121 alors qu'en 1936, au contraire, le chiffre total des chômeurs pendant la même période a été de 1,073,232.

Le chiffre total des chômeurs pendant la deuxième semaine de décembre 1935, accueilli un peu de malaise, a été de 1,121 alors qu'en 1936, au contraire, le chiffre total des chômeurs pendant la même période a été de 1,073,232.

Le chiffre total des chômeurs pendant la deuxième semaine de décembre 1935, accueilli un peu de malaise, a été de 1,121 alors qu'en 1936, au contraire, le chiffre total des chômeurs pendant la même période a été de 1,073,232.

### POSITIONS DU GOUVERNEMENT BOMBARDÉES

Un duel d'artillerie est commencé hier matin à l'ouest de Madrid.

## AVIONS FASCISTES

Les troupes fascistes occupent le village de Villanueva-de-la-Canada.

## A 16 MILLES

(Pressé associée)  
MADRID, 21. — Les batteries d'artillerie des fascistes ont bombardé de nouveau Madrid aujourd'hui, et quatre bombes sont tombées dans le centre de la capitale.

Un bombe a frappé l'édifice du téléphone, le plus gros édifice commercial.

AVILA, Espagne, 21. — Le temps clair qu'il fait aujourd'hui à Madrid est le signal d'un autre bombardement d'artillerie aérienne des positions du gouvernement dans les banlieues de la capitale.

Un bombardement a été entendu toute la nuit, mais n'était pas très fort.

Le bruit des mitrailleuses a été entendu tout au long de la nuit.

Le bruit des mitrailleuses a été entendu tout au long de la nuit.

Le bruit des mitrailleuses a été entendu tout au long de la nuit.

Le bruit des mitrailleuses a été entendu tout au long de la nuit.

Le bruit des mitrailleuses a été entendu tout au long de la nuit.

Le bruit des mit

## POÈMES EN L'HONNEUR DE LA VIERGE IMMACULÉE

PARIS, 21. (P.C.-Havas). — La capitale de la Normandie vient de couronner des poèmes en l'honneur de la Vierge Immaculée.

Dès le quinzième siècle les Normands célébraient par un concours de poésies la fête de l'Immaculée Conception et les plus grands personnages de la province protégeaient le concours connu sous le nom de Palindos.

Cette tradition ennoblie par Corneille lui-même fut interrompue pendant la Révolution et repris voici trente ans.

## La fidélité des catholiques de l'Empire au nouveau Roi

L'Archevêque de Westminster rappelle que saint Paul demandait aux premiers chrétiens d'obéir à leurs persécuteurs.

(Presse associée)

LONDRES, 21. — L'Archevêque de Westminster assura le nouveau souverain de la loyauté des dix-sept millions de catholiques de l'Empire, rappelant que saint Paul exhortait les chrétiens à l'obéissance envers leurs persécuteurs, les cesars romains.

L'Archevêque a dit que l'Empire avait ressenti une grande douleur,

**Le gouverneur du Kansou est...**

(Suite de la 1ère page)

Cette année deux jeunes professeurs catholiques, Madame Roland Peltier et Maurice Barraud, secrétaires des Maristes de Turin furent couronnés? l'une pour un sonnet à Notre-Dame de Lourdes, l'autre pour un poème original intitulé "Devant une toile de Murillo".

Monsieur Petit de Juilleville fut la conclusion à cette fête traditionnelle en déclarant du haut de la chaire épiscopale: "L'Immaculée Conception? Si elle est devenue une fête universelle reste bien quand même la fête aux Normands."

## TRANSLATION DES RESTES DE M. H. DESSANT

Un imposant cortège de parents et d'amis accompagne la dépouille mortelle jusqu'à la gare.

### A KAMOURASKA

Un long cortège de personnalités va de la capitale, de parents et d'amis escorté le matin de la dépouille mortelle de M. Henri Dessaint, ancien président de l'Institut Canadien-Français d'Ottawa et ancien suintendant de la division des mandats-poste au ministère des Postes à Ottawa de sa résidence, 260 avenue Daly, jusqu'à la gare Union. La dépouille fut placée à bord du convoi de Montréal à destination de Kamouraska, patrie de M. Dessaint, où il reposera aux côtés de ses ancêtres dans le cimetière de ce petit village d'en bas de Québec.

Agé de 55 ans, le défunt était un fonctionnaire éminent des Services administratifs de l'Etat et un pilier de la vie française dans la capitale.

Originaire de Kamouraska, dont son père avait été le député fédéral, il avait fait ses études au collège Saint-Anne de la Baie-Sainte-Croix, puis à l'université de l'Université de Manchester, N.-H., comme représentant de "La Patrie" de Montréal. Il entra au ministère des postes il y a vingt-sept ans où il parvint à l'une des hautes fonctions.

### LE CORTEGE

Son frère J.-C. Dessaint, de Hull conduisait le deuil en compagnie de MM. Léon Pinard, Albert Gagnon, Urbain Gagnon, C.-A. Gagnon, et J. Pageau, ses beaux-frères; de MM. Jules Pinard, Yves Pinard, Jacques Gagnon et J. Paradis, ses neveux ainsi que de MM. O. Goulet et J.-B.-E. Pageau, ses cousins.

Reconnus dans le cortège M. J.-A. Pinard, député d'Ottawa-Est au Parlement Fédéral; le commissaire E.-A. Bourque, M.-H.-E. Atwater, administrateur de la division des finances de la Poste; M. J.-A. Parisien, M. Henri Rhéaume, commissaire des écoles séparées; MM. Hormidas Beauleil, président; Maurice Olivier, vice-président; A. Plouffe, secrétaire, H. Pratte, trésorier; H. Marier, bibliothécaire, Jean Genest, ancien président, U. Lapoche, Pierre Daivault, H. Mayer, S. Paradis, Antoine Sauvé, tous de l'Institut Canadien-Français; J.-G. Pigeon, J. Burroughs, J.-A. Roy, Hermann Bonneau, gérant de la Banque Canadienne Nationale; G. Choquette, J.-N. Hudon, G. Beauregard, M. Piché, D. Robillard, Joseph McDevitt, Emmanuel Pinard, H. Glauert, A. Vermette, G. Matte, le lieutenant-colonel Rodolphe Girard, le capitaine A. Fortin, MM. P. Vaillant, J.-E. Page, L. Lafleur, C. R. E.-J. Cousineau, M. Normand, A. Chénier, J.-A. Grenier, J.-J. Hara, Pierre Nevausu, O. Allard, R. Godbout, G. Drouin, J.-H. Jobin, G. Nolet, J. Ford, A. Grenier, E. Chénier, J.-H.-A. Pigeon, R. Boutin, de la commission du service civil, W. Langvin, R. Aspect, Oscar Lépine, W. Trepantier et plusieurs autres.

Le service funèbre sera chanté demain matin en l'église de Kamouraska par M. l'abbé Lalonde, curé.

Le "Droit" prie la famille en deuil de croire encore une fois à l'expression de sa vive et sincère sympathie.

### VOL A MAIN ARMEE PRES CORNWALL

UN CHAUFFEUR DE TAXI SE FAIT SOULAGER DE \$75 ET DE SA MONTRE EN OR.

(Spécial au DROIT)

CORNWALL, 21. — Le Pére Noël a offert cette année d'importants aliments dans les compagnies de télégraphie du Canadian National et du Canadien Pacifique qui se chargent de transmettre à très bon compte les voeux de Noël et du Jour de l'An. Pour faciliter l'envoi de ces voeux, ils proposent même une série de formules parmi lesquelles on n'a qu'à choisir. Ces voeux sont ensuite délivrés sur une feuille de télexgramme avant le jour même de la fête.

Ce système de transmission de bons souhaits est particulièrement en faveur auprès des compagnies, des industriels ayant une longue liste de clients.

Battue générale

SALT LAKE CITY, 21. (P.A.) — La recherche effectuée pour trouver deux avions de l'est s'est transformée en une battue générale, par 8200 hommes. Des signaux étranges entendus à la radio se sont événous. Les radio-télégraphistes se tiraient en vain aux armes pour entendre de nouveau l'appel indistinct.

— Est-ce Salt Lake City ou St-Georges?

Ils recevront un yacht en cadeau

LE CADEAU DE NOCES DES HOLLANDAIS A LA PRINCESSE JULIANA ET AU PRINCE BERNARD HARD.

(P.C.-Havas)

LA HAYE, 21. — La princesse Julianne et le prince Bernhard von Lippe-Biesterfeld recevront, comme cadeau de noces officiel de la nation hollandaise, un magnifique yacht à moteur. On fera aussi reconstruire et moderniser l'aile du palais royal de Soestdijk, où demeurera le jeune couple.

Le yacht a été officiellement admis dans l'armée hollandaise comme lieutenant et dans la marine comme capitaine surnuméraire. Le mariage doit avoir lieu le 7 janvier.

La grève terminée.

PARIS, 21. — Les marchands de Paris qui faisaient la grève ont décidé de retourner au travail mardi.

Le grève terminée.

Le grève